

El emprendimiento es la actitud y aptitud de los hacedores de negocios en una determinada actividad económica, que enfrenta retos ante la competencia, el entorno de Gobierno y la mejora continua a su interior con decisión, carácter y dinamismo.

La Real Academia de la Lengua Española, nos define:

emprendedor, ra

1. adj. Que emprende con resolución acciones o empresas innovadoras.

2. adj. Propio de la persona emprendedora. Carácter emprendedor.

El emprendimiento no sólo es una decisión para nuevos negocios, también para aquellos empresarios que desean, corregir o replantear su actividad, recordemos que un componente es tener una mentalidad innovadora. Aquí algunas sugerencias para emprender:

Antes de decidir qué negocio emprender

Has un inventario de tus habilidades y aptitudes. Realiza un análisis individual y/o en conjunto de tus socios cuáles son esas habilidades que los destacan y los hacen diferentes de los demás empresarios.

Conoce tu entorno. Descubre en qué entorno social, económico y cultural te encuentras, para poder determinar cuáles son las oportunidades de negocio se presentan.

Crea una idea de negocio. A partir de esos nichos idea un negocio en el que aproveches al máximo tus habilidades, tengas experiencia suficiente para emprender y satisfaga tus anhelos, generando pasión por lo que haces.

Cuestiona tu idea de negocio. Plantéate la mejor manera de definirlo, la forma de implementarlo en el entorno define si es rentable.

Plan de negocio. Formula con todos los elementos un plan de negocio que te permita avanzar de una manera ordenada y, dar un seguimiento puntual al proyecto.

Define tu modelo legal. Dado la gama de figura legales que puedes tener como persona individual o como sociedad, evalúa los contratos o documentos necesario para el negocio, es fundamental analízalo o contar con asesores especializados que analicen tu negocio.

Selecciona tu régimen fiscal. A partir de tomar las decisiones de la forma de comercializar tu producto o servicio, serán necesario asesorarte en el régimen fiscal.

Emprende tu negocio

Define y registra tu Marca. El registro ante el IMPI genera seguridad jurídica frente a terceros, no podrán disponer del mismo.

Registra tu negocio ante el SAT. Si inicias con las operaciones de tu negocio y debes facturar obtén tu clave del Registro Federal de Contribuyentes, firma electrónica y cuida que quede registrado el régimen que seleccionaste previamente.

Contabilidad. Tener control de las ventas, gastos, depósitos, entre otros aspectos es fundamental no sólo para el pago de impuestos, sino también, para la toma de decisiones de la empresa en sí misma.

Arranque. Considera que iniciar no es sencillo, llevará su tiempo y en el camino, algunos se quedan, se tolerante y paciente, enfócate al cliente.

Al interior de la empresa

Revisa el desempeño. Revisa tu proceso de negocio para determinar sólo o con tus socios las mejoras por realizar en sus diversos aspectos comerciales.

Comunicación. Consolida o consoliden, si son socios, un nivel óptimo de comunicación, es fundamental la confianza para la toma de decisiones, para invertir, para generar utilidades.

Obligaciones corporativas. Recuerda que si formaste una sociedad tienen obligaciones corporativas para evaluar los resultados alcanzados y tomar decisiones.

Modelos de gobierno. Define el modelo de organización y estructura que tendrás para garantizar un adecuado nivel de comunicación y toma de decisiones a partir de los niveles más alto e integrando a todos los empleados previamente seleccionados.

Aquí es fundamental trabajar en orientar los diversos procesos de la empresa en la adopción de una *cultura de integridad*, esto es, definir alto estándares de operación y relación con clientes valores y controles que lleven a buen puerto los objetivos plateados y generen una tarea de cumplimiento legal, comercial y elevando lealtades internas y externas.

Sin duda estos son algunos aspectos, el universo de las empresas es mucho más amplio, sin embargo, los aspectos mencionados te darán un panorama de la etapa en la que te encuentras y te permitirá madurar con el paso del tiempo. Ponte en contacto y conjuntamente logremos tus objetivos.